

ろう者」を主人公にした自主製作映画が完成し、13日に門真市内で上映される。製作したのは盲ろう者の門川紳一郎さん(45)＝大阪市北区。青年時代の体験をもとに脚本を書いた。「この映画で盲ろう者のことを知り、支えてくれる人が増えるきっかけになれば」と話している。

(滝沢卓)

盲ろう者の門川さん 体験を映画に

映画の冒頭、主人公の盲ろう

者「けんた」は20年前を回想す
む――というあらすじだ。

タイトルは「道ゆかば」。盲

ろう者が人生という「道」を歩

んで行くには周りの理解とサポ

ートが必要、という思いを込め

た。けんたは盲ろう者の中本謙

次さん(57)＝堺市西区＝と、聴

覚障害者の吉元佑さん(24)＝藤

井寺市＝が演じた。

けんたのモデルは門川さん

だ。大学入学して2年間は、

周囲の人たちとあいさつくらい

しか会話が出来ず、孤立感にさ

りかの友人から「お前が負担になっ

ている」と言われ、大学で

生活の難しさを実感したけ

んたは、盲ろう者支援が充実して

いる米国に留学しようか思い悩

みたが、盲ろう者支援が充実して

いる米国に留学しようか思い悩

みたが、盲ろう者支援が充実して

いる米国に留学しようか思い悩

みたが、盲ろう者支援が充実して

いる米国に留学しようか思い悩

みたが、盲ろう者支援が充実して

暗闇と無音の道 支えて



手話をする手を触って言葉を理解する「触手話」で取材に答えてくれた門川さん(左)。画面は映画の一場面＝大阪市天王寺区上之宮町

周囲が工夫してくれれば、みんなと話すことが出来る

いなまたという。1年生の夏には、思いが伝わらないつらさから、陸上競技サークルの合宿の途中で帰宅したこともあった。一方で、門川さんの手のひらに字を書いて会話をしたり、点字を覚えたりして友人になつた人もいた。

門川さんは大学卒業後、米国へ留学し、盲ろう者への支援について学んだ。帰国後、1999年にNPO法人「視聴覚・重障害者福祉センターすまいる」(大阪市天王寺区)を設立。理事長に就任し、盲ろう者のためのパソコンや手話などの教室を開いている。映画は設立10周年を記念して製作した。

門川さんは「私たちには見えない、聞こえないだけ。周囲が工夫してくれれば、みんなと話すことが出来る」と訴え、「映画でコミュニケーションの仕方や悩みを知り、困っている盲ろう者を見たら助けてあげてほしい」と呼びかけている。

あす門真で上映

上映は13日午後1時半から、門真市末広町のルミエールホールで。同ホールでは当日、「盲ろう者のビッグステージin OSAKA」が開かれており、

盲ろう者が和太鼓演奏やダンスを披露する。入場料(前売り)は高校生以上3千円、小中学生1500円。問い合わせは「す